

GRANMA

ORGANO OFICIAL DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA



Artistas europeos en Cuba, una acción solidaria

■ Pedro de la Hoz

Diecisiete intelectuales procedentes de Suiza, Francia, Gran Bretaña y Holanda protagonizarán este mes en la Isla el proyecto **Artistas europeos en Cuba**, una acción que se propone expresar solidaridad con nuestro pueblo a través de la expresión cultural.

El galerista suizo René Stettler, promotor del proyecto, anunció en esta capital el contenido de un programa que abarca, entre el martes 16 y el domingo 21, conciertos, conferencias, performances, exposiciones y sesiones jazzísticas, los cuales se desarrollarán en el Teatro Nacional, el Instituto Superior de Arte, el Palacio del Segundo Cabo y la galería Galiano. Ese mismo programa se trasladará a Santiago de Cuba del 24 al 28 de noviembre en las salas Dolores y Esteban Salas, el Centro Provincial de Superación y el teatro Heredia.

Entre las figuras participantes estarán la

pianista suiza Marianne Schroeder, una de las más reputadas intérpretes de autores contemporáneos; el escritor y filósofo de esa misma nacionalidad Gerhard Johann Lischka; y el trío integrado por la pianista suiza Irene Schweitzer, la contrabajista francesa Joelle Leanre y la vocalista británica Maggie Nichols, quienes ocupan un lugar de vanguardia en la corriente del **free jazz**.

Para concretar el proyecto —Stettler viajó el año pasado a Cuba y se sensibilizó con la muestra de dignidad y resistencia de los pobladores de la Isla, fieles en su compromiso ante el proyecto social—, aunaron esfuerzos el Ministerio de Cultura de Cuba, las embajadas de Suiza y Francia en La Habana y la Neue Galerie Gotzental/ Dierikon (Suiza), así como la Fundación Pro Helvetia y otras fundaciones e instituciones europeas que propiciaron el financiamiento.

GRANMA

ORGANO OFICIAL DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA

Comenzó ayer jornada en La Habana

Desde Europa, solidaridad cultural hacia Cuba

■ Pedro de la Hoz

Con una conferencia sobre la imagen del mundo y su expresión estética desde el Renacimiento hasta el movimiento modernista, impartida en el Palacio del Segundo Cabo por el filósofo suizo Gerhard Johann Lischka, comenzó ayer en La Habana la jornada **Artistas Europeos en Cuba**, un proyecto cultural multidisciplinario que se propone ofrecer solidaridad hacia nuestro pueblo.

Al presentar a los artistas de Suiza, Francia y Gran Bretaña que participan en la jornada, el promotor y galerista suizo René Stettler, expresó, en nombre de sus compañeros, "nuestro gran respeto por el crecimiento cualitativo del arte y la enseñanza artística en Cuba".

En el Teatro Nacional tendrá lugar el viernes, a las 8:00 p.m., la presentación de un performance del suizo Ruedi Schill y de un concierto con la participación de Joe Hediger

(trompa alpina), Bobby Burri (contrabajo), Irene Scheweizer (piano), todos de Suiza, y la contrabajista francesa Joelle Alexandre.

Al día siguiente, en el mismo lugar, habrá también performances y grupos jazzísticos, con el debut de un grupo de mujeres cultoras del género, entre las que se cuenta la vocalista británica Maggie Nichols, mientras el domingo, más temprano, a las 4:00 p.m., estará la pianista suiza Marianne Schoroeder, la bailarina de esa misma nacionalidad Monica Klinger y el cuarteto de Bobby Burri.

El programa incluye el sábado, a las 3:00 p.m., la inauguración en la galería Galiano de una exposición del artista plástico suizo Hansjurg Buchmeier, y el domingo en la noche, en el Café Cantante del Teatro Nacional, una sesión improvisatoria de jazz.

sábado, 13 de noviembre de 1993

ISA, la ciencia de la cultura

■ **Pedro de la Hoz**

La presencia de artistas, profesores y estudiosos de América Latina y Europa dará un relieve internacional a la VII Conferencia de Investigaciones Científicas sobre Arte y Cultura, que auspiciará el Instituto Superior de Arte, en esta capital, entre el 16 y 20 de este noviembre.

Entre los momentos más significativos del evento se prevén un encuentro internacional de teatro, que sesionará en la Facultad de Ar-

te Teatral; el foro dedicado al centenario de los estudios musicológicos cubanos, el cual será acogido por el centro Odilio Urfé; y el festival estudiantil de la creación e investigación musicales.

Habrán talleres impartidos por los suizos Urs Leimgruber (saxofón), Bobby Burri (contrabajo), Marianne Schroeder (pianismo contemporáneo), Christy Doran y Freddy Studer (guitarra-percusión) y la francesa Joelle Leandre (bajo), así como una muestra escultórica de los profesores valencianos Julián Abril y Vicente Orti

Granma

ORGANO OFICIAL DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA

CULTURALES *Granma* **3**

Artistas europeos en Santiago

SANTIAGO DE CUBA.—Con el interés del intercambio cultural y de manifestar su solidaridad con el pueblo cubano, un grupo de artistas europeos residentes en Francia y Suiza actúa para los santiagueros hasta mañana domingo, tras presentarse en la capital.

El programa incluye jazz contemporáneo, danza y performance en la sala de conciertos Dolores, las escuelas de música Esteban Salas y

Vocacional de Arte, la Galería de Arte Universal, Universidad de Oriente, la filial de la UNEAC y otras instituciones en la ciudad.

Entre los 19 artistas que viajaron se encuentra el filósofo de cultura y escritor suizo Gerhard Johann Lischka, un grupo femenino de jazz y músicos que interpretan la trompa alpina, instrumento típico de Europa. (AIN)